

El Perú y la primera guerra mundial



I. Escucha con atención:



La Triple Alianza , estaba formada por Alemania , Austria e Italia .

La Triple Entente , estaba formada por Francia , Inglaterra y Rusia .

Entre ambos bloques existía una fuerte tensión política . Esta situación empeoró y en **1914** estalló la guerra .

Estados Unidos de Norteamérica no participa , recién lo hace en 1917 contra Alemania .

La guerra duró hasta **1918** , donde perdieron la vida millones de personas , muchas ciudades fueron destruidas y el comercio se paralizó .

Las repercusiones de la primera guerra mundial.

En el Perú se paralizaron las exportaciones e importaciones de productos en el país y las monedas de oro y plata desaparecieron de la circulación , por lo que el gobierno tuvo que recurrir a la moneda de papel .

El continente americano , estaba en condición de neutralidad durante los primeros años de la guerra (1914 - 1917)

Cuando interviene Estados Unidos de Norteamérica , varios países americanos rompen relaciones con Alemania , el Perú también lo hace .

El segundo gobierno de José Pardo (1915 - 1919)

Durante su gobierno , el Perú sufrió las consecuencias de la primera guerra mundial .

Los alimentos empezaron a escasear y a subir de precio , debido a su poca producción . Todo ésto porque las tierras de cultivo , se usaban para la producción de arroz y caña de azúcar que luego eran exportados .

En el año de 1915 se dicta la tolerancia de cultos religiosos en el Perú .

Se dictan leyes sobre el trabajo de menores de edad , el descanso obligatorio de los domingos y feriados .

El 15 de enero de 1919 ante un gran paro obrero , se establecen las *ocho* (8) *horas de trabajo* en todo el Perú .

José Pardo



II. Marca V si es verdadero o F si es falso.

a) Felizmente , al Perú no le afectó la guerra mundial .

(V) (F)

b) La primera guerra mundial duró de 1914 a 1918

(V) (F)

c) El segundo gobierno de José Pardo , se realizó durante la época de la primera guerra mundial .

(V) (F)

El “oncenio” de Leguía

Con este nombre se conoce al segundo gobierno de Augusto B. Leguía , que duró once (11) años , **de 1919 a 1930** .

En las elecciones compiten Ántero Áspillaga y Augusto B. Leguía, triunfando este último.

Leguía tiene temor a que los resultados se anulen y da un golpe de Estado contando con el respaldo popular y apoyado por los militares .

El 4 de julio de 1919 el presidente Pardo es tomado preso y Leguía asume el gobierno como presidente provisorio .

Estando en el poder , disolvió el Congreso y su gobierno fue dictatorial . Eliminó la libertad de expresión , cortó las elecciones municipales y persiguió a sus opositores .

Su gobierno se propuso modernizar el país , en base a fuertes inversiones extranjeras en la industria . Sin embargo , los préstamos que se hicieron , no se invirtieron en la producción y el país quedó más endeudado que nunca .

Augusto B. Leguía



III . Marca las afirmaciones correctas.

- a) Leguía asume su segundo gobierno , después de dar un golpe de Estado .
- b) El primer gobierno de Leguía duró once años .
- c) Leguía disuelve el Congreso y elimina la libertad de expresión .
- d) El segundo gobierno de Leguía fue dictatorial .

Durante el gobierno de Leguía se dictó la **Ley de Conscripción Vial** , que era un reclutamiento para todos los peruanos de 18 a 60 años para participar de forma obligatoria en la construcción de carreteras.

En el año de 1929 Leguía firmó el Tratado de Límites con Chile , este tratado establecía definitivamente las fronteras entre ambos países , además de la situación de regreso de Tacna al Perú y de la situación de Arica , que quedaba en poder de Chile .

Así se resolvió una disputa , que se arrastraba desde hacía cincuenta años .



Hazlo TÚ mismo

COMENTA EN TU REUNIÓN DEL IRFA-PERÚ

¿Cuál de estos hechos te llamó más la atención y por qué ?